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150 nuevos cursos conforman 
la programación gratuita 
de ceoe para 2024
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“Guadalajara, 
valores                
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el Gobierno de españa 
se sube el sueldo

María Soledad García, presidenta 
de CEOE-CEPYME Guadalajara, 
presentó junto a José Luis Escudero, 
delegado de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha en Guadalajara 
y con Susana Blas, delegada de Eco-
nomía, Empresas y Empleo de la 
JCCM en Guadalajara, Javier Arriola, 
secretario general de la Patronal alca-
rreña, los 150 cursos que conforman 
el plan de formación de la Confede-
ración de empresarios de Guadalajara 
para este 2024, cursos que están finan-
ciados por la Junta de Comunidades 

de Castilla-La Mancha a través de los 
ministerios de Educación, Forma-
ción Profesional y Deportes y el de 
Trabajo y Economía Social.            

La presidenta de CEOE-Guadala-
jara resaltó, además de la apuesta de la 
Patronal alcarreña por la formación, 
que estos 150 cursos son de carácter 
gratuito, estando dirigidos tanto a 
trabajadores en activo como a des-
empleados y autónomos, así como  de 
los directivos, mandos intermedios y 
empresarios.                 
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La subida del SMI seguirá beneficiando 
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Pinceladas
✱ Según el INE, las pernocta-
ciones en establecimientos 
hoteleros españoles subie-
ron un 8,4% en 2023 en com-
paración con el año anterior. Lo 
que supone un máximo histórico 
desde que hay registros.

✱ Ante las nuevas protestas 
en Francia, la Confederación 
Española de Transporte de 
Mercancías (CETM) ha re-

clamado que se garantice 
la libre circulación de mer-
cancías en las carreteras 
francesas, instando al ministro 
de Asuntos Exteriores, José 
Manuel Albares, a que se comu-
nique con su homólogo francés 
para que las autoridades fran-
cesas “tomen medidas y eviten 
más perjuicios al sector”.

✱ Solo el 9% de las empresas 

utilizan la inteligencia artifi-
cial para optimizar su consu-
mo energético, mientras que 
un 44% dicen no conocer 
ningún sistema de gestión 
del consumo energético que 
aplique esta tecnología. Ade-
más, hay un 33% que saben que 
existe esta opción, pero ignoran 
qué valor diferencial aporta la IA, 
y un 14% conocen su existencia 
y los beneficios que aporta.
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Nueva subida de sueldo 
para el Estado

Una vez más, el Gobierno, sin el consenso 
o tan siquiera la participación de los em-
presarios, que causalmente son los que 
van a pagar la fiesta del Estado, vuelve a 

tomar una decisión que nos afecta a todos. Lo 
que tenía que ser un acuerdo tripartito (Gobier-
no, Patronal y Sindicatos), lleva tiempo siendo 
un partido para dos, donde a los empresarios 
se les excluye de la ecuación, como si no fueran 
importantes o no fueran a pagar de sus bolsillos, 
las ocurrencias de este Gobierno que vestidas de 
beneficios a los trabajadores, oculta una vez mas 
la voracidad recaudatoria e intervencionista de 
este Gobierno.

Así, empezamos 2024 con una subida del Salario 
Mínimo Interprofesional (SMI), que no estamos 
diciendo que no sea necesario para que los trabaja-
dores no pierdan poder adquisitivo, sino que este, se 
tiene que hacer en otros términos y en consenso.

Nuestras patronales nacionales, CEOE  y CE-
PYME, tenían una propuesta para esta subida, que 
oscilaba entre el 3% y el 4%, según los incrementos 
acordados con los sindicatos en el V Acuerdo para 
el Empleo y la Negociación Colectiva (AENC). Al 
final, esta subida, impuesta por el Gobierno, ha sido 
del 5%, para pasar de los 1.080 euros a los 1.134 
euros en 14 pagas.

Una subida que, además de hacer peligrar parte de 
nuestro tejido empresarial, pues hay que pensar si 
muchos pequeños empresarios, si, si, ese panadero 
de la esquina, el pescadero del pueblo de toda la 
vida, incluso el pequeño agricultor que tiene a una 
persona contratada para que le eche una mano, va 
a poder hacer frente a esos gastos o, al contrario, 
verá abocado su negocio al cierre y veremos, una 
vez más, como un pequeño negocio no vuelve abrir 
sus puertas por una decisión que solo beneficia a 
unos pocos.

Y es que, ahora que está tan de moda la España 

vaciada, esa que hay que salvar, vemos cómo se siguen 
poniendo sobre la mesa propuestas, pero no acciones 
reales como las que desde las patronales empresariales 
estamos reclamando como son bonificaciones a la segu-

ridad social para estas pequeñas empresas ubicadas en 
el mundo rural.

Porque sí, esta subida del SMI tiene una doble ver-
tiente que no es otra que la de una mayor recaudación 

vía impuestos que…adivinen…¿Dónde van esos 
impuestos?, pues si, a las arcas de papá Estado, que 
lo revertirá en su propio beneficio o en dar “pagui-
tas” a aquellos que no quieren trabajar, mientras 
que los que sí que lo hacen, unos, no dejan de pagar 
impuestos y otros, ven como sus beneficios, por el 
aumento de los costes no llegan para pagar a todos 
los trabajadores y, o despiden, o cierran, vamos, un 
círculo vicioso.

O en aumentar el gasto público para mantener 
contentos a sus socios de gobierno y seguir pegados, 
no sabemos por cuánto tiempo más, en su sillón.

Y claro, otra cosa que no se ve, porque como afecta 
a las empresas, para que vamos a pensar en ello. Se 
incrementa el SMI y, con ello, los costes derivados 
del mismo, pero lo que no sube son los contratos 
de la administración o, lo que es lo mismo, no hay 
indexación. Casi el 50% de ellos, llevan sin revisarse 
desde 2018, esto es, que la administración no sube 
los precios de los contratos públicos al mismo ritmo 
que sube los salarios o impuestos, con las consecuen-
tes pérdidas, una vez más, para las empresas, que, 
en muchas ocasiones, por ser un contrato cerrado 
de varios años, trabajan a pérdidas hasta el fin de la 
vigencia del mismo.

Así y, ante este panorama de incertidumbre, no 
nos sorprende que muchos de los contratos públi-
cos se estén quedando desiertos ¿por qué? ¿quién 
se arriesga?. Pero este riesgo se traslada a todos los 
aspectos de la sociedad, pues la incertidumbre hace 
que el propio ciudadano de a pie mire las cosas con 
más cuidado a la hora de hacer una inversión, pues 
la ralentización de la economía es visible para todos 
y los ahorros de toda una vida, no se pueden gastar 
así como así.
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Juan Luis Pajares, presidente, y 
Mario de Lucas, vicepresidente de 
la Federación provincial de Turismo 
y Hostelería de la provincia de Gua-
dalajara, encabezaron la expedición 
de la Federación en la inauguración 
del stand de Castilla-La Mancha 
en FITUR, al mismo tiempo que 
promocionaron la provincia.

Durante su visita pudieron com-
partir impresiones respecto al po-
tencial de la provincia de Guada-
lajara, con Emiliano García-Page, 
presidente de la Junta de Comunida-
des de Castilla-La Mancha, Patricia 
Franco, consejera de Economía, 
Empresas y Empleo, así como 
con el presidente de la Diputación, 

José Luis Vega, la diputada del 
área, Arancha Pérez o el concejal 
de Turismo del Ayuntamiento de 
Guadalajara, Víctor Morejón, entre 
otros.

Día de Guadalajara
De cara a la celebración del día de 

Guadalajara en el stand de Castilla-
La Mancha en FITUR, la Federa-
ción Provincial de Turismo y Hos-
telería de Guadalajara, integrada en 
CEOE-CEPYME Guadalajara, fue 
la encargada de ofrecer la muestra 
gastronómica, donde se servieron 
platos típicos de la provincia con 
productos autóctonos, así como de-
gustar los mejores caldos y cervezas 
elaborados de nuestra tierra.

Además, se cola-
boró de forma muy 
activa en los prepara-
tivos de las diferentes 
acciones que se lleva-
ron a cabo durante el 
día de Guadalajara en 
el stand de Castilla-La 
Mancha en Fitur, que 
tendrá lugar el sábado 
27. Al mismo tiempo, 
en el apartado Fitur 
LIVE CONNECT 
de la feria se tuvo una 
presencia permanente 
con la asistencia de 
empresarios del sec-
tor, así como miem-
bros de la junta di-
rectiva y técnicos de la 
Federación. 

FITUR es el gran escaparate para 
demostrar el potencial que tienen las 
empresas vinculadas al sector turís-
tico y hostelero de la provincia de 

Guadalajara. Un sector cada día más 
importante y que genera riqueza y 
nuevos puestos de trabajo en toda 
la provincia alcarreña.

Juan Luis Pajares 
destacó que Guadala-
jara es “una provincia 
llena de encantos por 
descubrir y capaz de 
conquistar los cinco 
sentidos del visitante”, 
además de recordar la 
gran calidad que tienen 
las empresas de turis-
mo, hostelería y ocio 
de la provincia. 

Desde la Federación 
Provincial de Turis-
mo y Hostelería de 
Guadalajara, integrada 
en CEOE-CEPYME 
Guadalajara, se anima 
a todos los visitantes 
a pasarse por el stand 
regional y disfrutar de 

todo lo que ofrece nuestra región, 
pero, sobre todo, para conocer un 
poco más la provincia de Guada-
lajara. 

E. de G/ Guadalajara

Miembros de la Federación con el presidente de la JCCM. /M.S.M.

La Federación de Turismo 
y Hostelería, presente en Fitur

La Federación informó sobre los recursos de la provincia. /M.S.M.
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NUEVO 
DACIA SANDERO 
STEPWAY

AUTOCARPE
C/FCO. DE MEDINA Y MENDOZA P-38 POL.2. TEL: 949 207 240. 
GUADALAJARA. WWW.AUTOCARPE.ES

    DACIA.ES

Con un año de seguro auto de Regalo y 3 años de mantenimiento 
incluidos en la cuota.

DESDE

Entrada: 2.473,89€
Última cuota: 9.884,46€

5€/DÍA* / 150€/MES*

Gama SANDERO STEPWAY - consumo mixto WLTP (L/100KM) 5,3 - 7,4. Emisiones WLTP CO2 (g/km) 108- 140.
*Oferta válida en Península y Baleares para particulares y autónomos que realicen un pedido del 01/10/2023 al 31/10/2023 de un SANDERO STEPWAY, siempre que financien a través de Dacia Preference con RCI Banque 
SA, Sucursal en España. Precio al contado: 15.320,00€. Ejemplo de financiación para SANDERO STEPWAY Essential 74kW (100CV) ECO-G . PVP con Promociones: 14.020,11€. Entrada: 2.473,89€. Importe a financiar: 
12.440,30€. 36 cuotas de 150€ al mes (5€/día) y una última cuota de 9.884,46€. Comisión de Apertura (al contado): 385,65€ (3,10%). Intereses: 2.844,16€. Coste total del crédito: 3.653,53€. Importe Total Adeudado: 
15.670,11€. Precio total a plazos: 18.144,00€. TIN: 8,25%. TAE: 11,58% El mantenimiento no forma parte del coste de la financiación a efectos del cálculo de la TAE. El importe a financiar incluye protección de pagos 
obligatorio (423,72€), el mantenimiento opcional (470,36€) preconizado por la marca durante 3 años o 50.000km (la condición que suceda antes) y regalo de 1 año de seguro auto a todo riesgo con franquicia de 600€ 
con MAPFRE/MUTUA/ZURICH. Sistema de amortización francés. La oferta incluye IVA, impuesto de matriculación, transporte y descuentos promocionales. Permanencia mínima de 36 meses. El importe mínimo a financiar 
será el de mayor cuantía entre 6.000€ o el importe de la última cuota. Sujeto a kilometraje máximo de 15.000kms/año. Incompatible con otras acciones financieras. El modelo visualizado puede no coincidir con el ofertado.. 
Dacia recomienda:
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GuadaNetWork vuelve un año 
más con seis nuevos encuentros 
para este primer semestre del año 
donde, los empresarios y em-
prendedores asistentes podrán 
crear y consolidar  sus redes pro-
fesionales y nuevas estructuras 
que les generen oportunidades de 
negocio, así como un valor añadi-
do a su actividad profesional.

Una cita que se celebrará una 
vez al mes y que continúa acer-
cando estas reuniones a los em-
presarios de toda la provincia 
con encuentros en diferentes 
municipios de la provincia de 
Guadalajara y otras ubicacio-
nes de la ciudad para facilitar a 
los empresarios su asistencia y 
aumentar sus posibilidades de 
dar a conocer sus empresas y la 

generación de nuevas sinergias y 
contactos.

Ponencias
Un año más, al inicio del en-

cuentro, se seguirán potenciando 
las ponencias  y píldoras infor-
mativas, de unos 30 minutos de 
duración, en las que empresarios 
de empresas participantes en 
GuadaNetWork o, empresas 
invitadas, profundizarán en di-
versos contenidos interesantes 
para los participantes. 

Unas ponencias o píldoras de 
conocimiento compartido que 
permitirán a los asistentes, no 
solo conocer un poco más acerca 
de los proyectos de las empresas 
ponentes, sino también aprender 
trucos y acciones para aplicar di-
rectamente a sus proyectos y que 

al mismo tiempo puedan generar 
contactos profesionales. 

Un proyecto, GuadaNetWork, 
creado conjuntamente entre 
CEOE-CEPYME Guadalajara 
y el CEEI alcarreño, con la cola-
boración de la Diputación pro-
vincial de Guadalajara y la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, así como los ayunta-
mientos de las localidades donde 
se celebran los encuentros.

Inscripciones
Los interesados en partici-

par en estos encuentros, deben 
inscribirse en las webs www.
ceoeguadalajara.es o www.ceei-
guadalajara.es, a través del es-
pacio GuadaNetWork, cum-
plimentando el formulario de 
inscripción.

E. de G/ Guadalajara

Guadanetwork vuelve con nuevos encuentros 
para el primer semestre del año Fechas de los primeros 

seis encuentros 
de GuadaNetWork 2024

 • Viernes 26 de enero en el centro de nuevas empresas de 
Guadalajara (CEEI Guadalajara)

• Viernes 16 de febrero en Alovera (AloveNetWork)

• Viernes 15 de marzo en El Casar (CasarNetWork)

• Viernes 19 de abril en la oficina de Impulsa Guadalajara (Calle 
Mayor, 10 de Guadalajara)

• Viernes 17 de mayo en el centro de nuevas empresas de Gua-
dalajara (CEEI Guadalajara)

• Viernes 14 de junio GuadaNetWork celebrará su décimo 
aniversario con una sesión especial en Yunquera de Henares y, 
tras ella se realizará una visita a Cervezas Arriaca.
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Cerca de 600 nuevas familias, pertene-
cientes  a la Ampa del Colegio Santa Ana 
de Guadalajara, se beneficiarán de las 
ofertas y descuentos de las más de 500 
empresas que participan en el proyecto 
“de socio a socio”, de CEOE-CEPYME 
Guadalajara que cuenta con la colabo-
ración de la Diputación provincial de 
Guadalajara. 

Una acción que se puso en marcha hace 
16 años como una actividad permanente 
de reactivación del comercio y los servi-
cios de la provincia de Guadalajara y que 
está ultimando su edición de 2024.

El objetivo de la firma de este convenio 
de colaboración es el de que los socios 
de la Ampa del Colegio Santa Ana, sean 
titulares de la tarjeta de CEOE-CEPYME 
Guadalajara y, con ello, poder tener acceso 
al proyecto “de Socio a Socio” y, por ende, 
a los descuentos y ventajas de las más de 

500 empresas distribuidas por toda la 
provincia de Guadalajara que participan 
en esta nueva edición del proyecto. 

Un proyecto que lleva en marcha 16 
años impulsando y motivando el mer-
cado interior de la provincia a través de 
la promoción y ofertas que empresas de 
distintos sectores han realizado y de los 
que se pueden beneficiar los titulares de 
la tarjeta de la Confederación de empre-
sarios de Guadalajara.

La rúbrica de este convenio de colabo-
ración fue por parte de Gustavo Adolfo 
González, en representación de la Ampa 
y Javier Arriola, secretario general de 
CEOE-CEPYME Guadalajara. 

El objetivo principal de este acuerdo es el 
de fomentar y desarrollar la colaboración 
entre la Ampa del Colegio Santa Ana, y 
CEOE-CEPYME de Guadalajara y así 
dinamizar el comercio de la provincia de 
Guadalajara.El convenio ofrece grandes ventajas para los socios. /Marta Sanz

600 nuevas familias en “De Socio a Socio” 
E. de G/ Guadalajara



coyuntura
6 economía de Guadalajara

coyuntura
7ceoe-cePYMe Guadalajara ceoe-cePYMe Guadalajara economía de Guadalajara

CEOE y CEPYME lamentamos 
profundamente el escaso esfuerzo del 
Gobierno para que pudiéramos entrar 
en el acuerdo para la actualización del 
SMI en 2024.

Las empresas españolas fuimos las 
primeras en poner sobre la mesa una 
propuesta de subida del SMI, de entre 
el 3% y el 4%, en línea con los incre-
mentos acordados con los sindicatos 
en el V Acuerdo para el Empleo y la 
Negociación Colectiva (AENC).

En aquel momento ya avanzamos 
que era necesario hacer compatible esta 

subida con la supervivencia del tejido 
empresarial, y por tanto del empleo y el 
conjunto de los salarios, en el ámbito de 
la contratación con las administraciones 
públicas y en el sector agrario. 

En primer lugar, se trata de ámbitos 
concretos en los que la subida del SMI 
puede hacer incurrir en pérdidas o inclu-
so en la quiebra a muchas empresas de 
determinados sectores y territorios, con 
especial afectación a pymes y autóno-
mos, que, entre otras cosas, no pueden 
planificar de un año para otro cuál será 
el aumento de los costes derivado del 
salario mínimo.

ceoe Y cePYMe 
buscaban consenso 
para el SMI
E. de G/ Guadalajara

Hemos insistido en que la Admi-
nistración ha incrementado el coste 
derivado del SMI para las empresas 
contratistas con el sector público en 
torno a un 50% desde 2018 sin revisar 
el precio de dichos contratos. 

Esto se traduce en que muchas de 
ellas se han visto atrapadas en contratos 
plurianuales de prestación de servicios, 
de los que no pueden salir hasta que 
se cumpla su vigencia, con escasos 
márgenes de beneficio o trabajando 
a pérdidas.

Desde el principio, pedimos que los 
precios de los contratos públicos sus-
critos con la Administración se vieran 
incrementados al compás de los costes 
–lo que se conoce como indexación—
para evitar esta circunstancia o, como 
está ocurriendo, que muchos contratos 
públicos empiecen a quedar desiertos 
ante la incertidumbre generada.

En segundo lugar, cuando la Es-
paña vaciada y el espacio rural están 
en el centro del debate, también la-
mentamos que se haya desatendido 

nuestra petición de bonificaciones en 
las cuotas a la Seguridad Social para los 
agricultores, que no soportan ya este 
ritmo de incrementos del SMI. Por no 
olvidarnos de cómo están sufriendo los 
pequeños negocios de barrio, comer-
cios, hostelería, emprendedores que 
dan empleo, etc.

Los sindicatos y el propio Ministerio 
de Trabajo mostraron su conformidad 
con la indexación de los contratos 
públicos, que, por otro lado, es parte de 
nuestras peticiones desde hace muchos 
años y de los compromisos adquiridos 
por todas las partes también. 

Sin embargo, no ha sido atendida 
por su supuesto coste para la ciudada-
nía, mientras asistimos a incrementos 
del gasto público derivados de acuerdos 
meramente políticos.

Por otro lado, durante la negociación 
hemos asistido a un hecho insólito. Se 
ha tratado de plantear la subida del 
SMI en términos de premio o castigo 
a la adhesión o rechazo de los empre-
sarios al acuerdo, lejos de adoptarla en 

función de criterios técnicos, tal y como 
indica la ley. 

Asistimos una vez más a una situa-
ción de arbitrariedad, que solo viene 
a incrementar la incertidumbre y la 
falta de confianza que ya percibimos 
en la economía, en los mercados y en 
los inversores. 

Porque, tras el crecimiento de la 
economía o los buenos datos del em-
pleo de este año, en gran parte por los 
esfuerzos de contratación realizados 
por las empresas, también vemos que 
los indicadores de inversión se están 
deteriorando en un segundo plano por 
esa falta de confianza que se percibe, 
siendo la inversión la palanca de la 
productividad, la actividad, el empleo 
y las alzas salariales del futuro. 

Desde CEOE y CEPYME confia-
mos ahora en que la subida del SMI 
pactada no genere efectos de segunda 
ronda y se acabe trasladando a la infla-
ción, añadiendo así un nuevo factor de 
riesgo a la ya patente ralentización de la 
economía y el empleo.
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Un reconocimiento a una manera diferente de hacer banca, 
basada en la cercanía con las personas, la innovación constante 
y el compromiso social. Gracias a nuestros 21 millones de clientes 

lo han hecho posible.

CaixaBank, elegido Banco del Año 2021 en España por The Banker.

BANCO
DEL AÑO 
2021
EN ESPAÑA

REV. CEOE 250x174 OF THE YEAR.indd   1 22/3/22   13:02

Las técnicos de la Fundación Cen-
tro Europeo de Empresas e Innova-
ción (CEEI Guadalajara) se despla-
zaron hasta Valencia para visitar a 
sus compañeros de CEEI Valencia 
que organizaron ‘SOMMOS conecta 
2023’. Una iniciativa donde se trata de 
promocionar la cultura cooperadora-
innovadora en el tejido empresarial 
valenciano. También es la valoración 
de las personas. Del talento volcado 
en buscar alternativas más sostenibles 
y humanistas.

Ponencias
Durante el evento se impartieron dife-

rentes ponencias con profesionales de 
empresas punteras como Bosch, Go-
ogle, Coca-Cola o CAPSA. En dichas 
conferencias se trataron temas como el 
impulso que la innovación abierta está 

aportando tanto a las corporates como 
a las startups de la región. 

Networking
También hubo tiempo para hacer net-

working y estrechar lazos colaborativos 
entre CEEI Guadalajara y las empresas 
participantes.

El evento finalizó con la ponencia 
‘Liderazgo en empatía’, donde parti-
ciparon, el exentrenador argentino, 
Jorge Valdano y el entrenador y pre-
parador físico de tenis, Toni Nadal, en 
la que destacaron que hay dos caminos 
paralelos entre un deportista de élite 
y un empresario o CEO. También ase-
guraron que el talento se alimenta y se 
retiene con una gestión humanista de 
la empresa. Una parte de los logros de 
una marca, provienen del impulso de 
personas motivadas con estrategias 
estructuradas con corazón. Una visita para crear lazos colaborativos entre los dos centros. /CEEI Guadalajara

ceeI Guadalajara conoce “Sommos conecta”
E. de G/ Guadalajara
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María Soledad García, pre-
sidenta de CEOE-CEPYME 
Guadalajara, presentó junto a 
José Luis Escudero, delegado 
de la Junta de Comunidades 
de CLM en Guadalajara y con 
Susana Blas, delegada de Eco-
nomía, Empresas y Empleo y 
Javier Arriola, secretario general 
de la Patronal alcarreña, los 150 
cursos que conforman el plan de 
formación de la Confederación 
de empresarios de Guadalajara 
para este 2024, cursos que están 
financiados por la JCCM a través 
de los ministerios de Educación, 
Formación Profesional y Depor-
tes y el de Trabajo y Economía 
Social.

La presidenta de CEOE-CE-
PYME Guadalajara resaltó, ade-
más de la apuesta de la Patronal 
alcarreña por la formación, que 
estos 150 cursos son de carácter 
gratuito, estando dirigidos tanto 
a trabajadores en activo como a 
desempleados y autónomos, así 
como  de los directivos, mandos 

150 nuevos cursos conforman la 
programación gratuita de ceoe
Presentada por la presidenta de la patronal alcarreña, junto con el 
delegado de la JccM en Guadalajara, constará de dos líneas de actuación 
y llegará a 2.500 alumnos
E. de G/ Guadalajara

Tras la presentación, las autoridades visitaron dos de los cursos que acaban de comenzar en el centro de formación de CEOE. /Marta Sanz

intermedios y empresarios, pues 
son “el mayor activo y el que nos 
aporta la diferenciación frente a 
nuestros competidores”.

Cursos que se dividen en dos 
grandes líneas. La primera de 
ellas, como explicó Marisol Gar-
cía es la que se refiere a los 70 
cursos gratuitos que se ofrece 
desde CEOE-CEPYME Gua-
dalajara y de los cuáles, alguno 
ya ha empezado sus clases y que, 
dependiendo de la formación, 
se realizarán en la modalidad 
de presencial o teleformación, 
y que están englobados en la 
modalidad I y II, donde 14 de 
ellos, los alumnos, obtendrán el 
Certificado de Profesionalidad. 
Con los que, durante este 2024 se 
impartirán más de 10.600 horas 
lectivas, llegando a 1.300 alum-
nos y para lo cual se va a destinar 
un millón cien mil euros.

Unos cursos que abarcan ma-
terias muy demandadas en la 
actualidad, tanto por los trabaja-
dores como por los empresarios 
como pueden ser los idiomas, 

los centrados en el mundo de la 
logística, el comercio o las nue-
vas tecnologías, sin olvidarnos 
del big data, la PRL o el medio 
ambiente, entre otros. “Y que nos 
consta”, siguió diciendo García 
“son muy bien valorados, pues 
en las encuestas de satisfacción 
obtenemos de media un 9”.

Todo, impartido en varios cen-
tros, como son las aulas con las 
que cuenta la sede central de 
CEOE-CEPYME Guadalajara, 
el centro de formación y nego-
cios, además de contar con el 
centro de formación logístico 
CEOE-CEPYME Guadalajara-
DSV. Sin olvidarse de la última 
tecnología para los cursos online 
con los que se llega a todos los 
rincones de la provincia. 

Además de esta formación, 
María Soledad García, presidenta 
de CEOE-CEPYME Guada-
lajara, aprovechó para contar 
la segunda línea de formación 
que, de la mano del ministerio 
de Educación, Formación Pro-
fesional y Deportes, dentro del 

marco del Plan de Recuperación, 
Transformación y Resiliencia, 
se ofrecerá, en varias fases, 80 
cursos gratuitos de formación, en 
la modalidad de teleformación, 
para lo cual se destinará un presu-
puesto de cerca de 700.000 euros 
en áreas como las Competencias 
digitales eficaces en el entorno 
laboral, Planes de igualdad y con-
ciliación, Inteligencia artificial 
aplicada a la gestión de procesos 
y Gestión de residuos y sosteni-
bilidad medioambiental en los 
procesos de producción.

Con esta segunda línea, como 
explicó la presidenta de la Patro-
nal alcarreña “se llegarán a 1.217 
alumnos”.

Durante su intervención, Gar-
cía también quiso recordar otra 
oferta formativa que ofrece la 
Patronal alcarreña como es la 
formación in-company, más es-
pecífica y centrada en la empresa 
que la solicita. 

El delegado de la Junta en 
Guadalajara, José Luis Escudero, 
presente en la visita junto a la de-

legada provincial de Economía, 
Empresas y Empleo, Susana 
Blas, destacó el papel de CEOE-
CEPYME para la impartición 
de estos cursos especializados 
de formación para el empleo. 
“Con un total de 73 actividades 
formativas, CEOE es la principal 
entidad a través de la cual se ca-
nalizan los cursos en las llamadas 
Modalidad I y Modalidad II de 
formación, dirigidas, respecti-
vamente, a personas ocupadas y 
desempleados.

“Desde el Gobierno regional 
somos conscientes de la nece-
sidad de formar y cualificar a 
personas en aquellos sectores, 
además, que más necesidad de 
mano de obra profesional tienen 
en Guadalajara”, a lo que siguió 
diciendo, “por eso es funda-
mental realizar y planificar esta 
formación para el empleo, en 
sus distintas modalidades, con 
las empresas de nuestra provincia 
y, también, con aquellos colecti-
vos que, como CEO-CEPYME 
Guadalajara, aglutinan a nues-
tro empresariado”, ha señalado 
Escudero. El departamento de 
Formación de CEOE-CEPYME 
Guadalajara, ya está informando 
de la puesta en marcha del plan 
de formación 2024.

Cursos y formulario de inscrip-
ción a los mismos que pueden 
encontrar en la web de la Patronal 
alcarreña, http://www.ceoeguadala-
jara.es/formacion-subvencionada

Los interesados en estos cursos 
pueden ampliar información o 
inscribirse en el centro de for-
mación y negocios de CEOE-
CEPYME Guadalajara, ubicado 
en la Avda. Eduardo Guitián, 11, 
en la Torre Guadalajara 4ª planta 
o a través del teléfono 949-21-21-
00 o en el correo electrónico info.
formacion@ceoeguadalajara.es

En http://www.
ceoeguadalajara.
es/formacion-
subvencionada, 
pueden encontrar los 
cursos ofertados, así 
como el formulario 
de inscripción



coyuntura
9ceoe-cePYMe Guadalajara economía de Guadalajara

Los datos de afiliación a la 
Seguridad Social y paro regis-
trado confirman la fortaleza 
del empleo en 2023, aunque 
revelan un ritmo decreciente en 
la creación de empleo a partir 
del segundo semestre, como 
confirman los datos del mes de 
diciembre, lo que podría anti-
cipar una mayor desaceleración 
en los próximos meses, reflejo 
de la desaceleración económica 
y de los efectos del incremento 
de costes en la actividad pro-
ductiva.

La afiliación a la Seguridad 
Social se ha incrementado en 
539.740 trabajadores en 2023, 
cerrando con una cifra total 
de ocupados superior a los 
20,8 millones. Sin embargo, el 

dato de afiliación en el mes de 
diciembre, 29.937 personas, 
fue el tercero peor de la última 
década, mejorando el de 2022 y 
el de 2020, con caída récord de 
la afiliación por la pandemia.

Sectores
Por sectores, el empleo creció 

en 2023 en servicios (3,2%) y 
construcción (2,8%), mientras 
que el sector agropecuario en-
cadena 29 meses de caídas del 
empleo, con una pérdida de más 
de 18.000 empleos en 2023. 
CEPYME advierte también 
de la debilidad que muestra el 
empleo en el sector industrial, 
que desde octubre de 2022 
mantiene un ritmo interanual 
inferior al 2%.

En 2023, el paro se redujo en 
130.000 personas, situándose la 
tasa total en algo más de 2.707 
millones. Una evolución que, 
pese a ser positiva, por cuanto 
refleja un descenso, no oculta 
que España sigue teniendo 
la tasa de paro más alta de la 
Unión Europea.

La Confederación considera 
que estos datos reflejan el firme 
compromiso de las empresas 
con la creación de empleo, si 
bien advierte de los riesgos 
derivados de la creciente incer-
tidumbre y de los incrementos 
de costes globales y laborales, 
por el incremento de las coti-
zaciones previsto para este año 
y la subida del Salario Mínimo 
Interprofesional.

Costes
Unos costes que están minan-

do la capacidad competitiva de 
las empresas, especialmente de 
las pymes, y sus recursos para 
abordar nuevos proyectos y 
crear empleo. 

Asimismo, CEPYME expre-
sa su preocupación por los 
efectos que sobre la evolución 
del mercado laboral tendrán 
algunas de las medidas adop-
tadas al margen del diálogo 
social en los últimos meses, 
que introducen mayor rigidez 
en el empleo y que generan 
una creciente incertidumbre de 
cara al futuro en un entorno de 
desaceleración.

Por ello, CEPYME solicita un 
mayor esfuerzo para apoyar la 

actividad productiva, creando 
un entorno más favorable, que 
incentive la inversión y pro-
mueva la creación de empleo, 
mejorando las políticas activas 
y reduciendo los obstáculos 
actuales que, por ejemplo, im-
piden a muchas empresas cubrir 
determinadas vacantes, espe-
cialmente las de menor dimen-
sión, que cuentan con recursos 
más limitados. La Confede-
ración insiste en la necesidad 
de poner a las empresas en el 
centro de las políticas, como 
motores del impulso económi-
co, más allá de meros objetivos 
para incrementar la recauda-
ción fiscal con gravámenes 
que perjudican y desalientan la 
inversión en nuestro país.

E. de G/ Guadalajara

cePYMe advierte de la desaceleración en el empleo en 2023 y  expresa su 
preocupación por los efectos de las rigideces introducidas en el mercado laboral



cuatro de los seis ganadores 
del concurso de escaparates navideños 
del Ayuntamiento de Guadalajara están 
asociados a FeDeco

El concejal de Comercio 
del Ayuntamiento de Gua-
dalajara, Víctor Morejón, 
junto a Ángel Escribano, 
presidente de FEDECO 
(integrada en CEOE-CE-
PYME Guadalajara), en-
tregaron los premios del 
concurso de escaparates 
navideños. 

En esta edición el con-
curso organizado por el 
Ayuntamiento de Guada-
lajara, y que un año más 
contó con la colaboración 
de FEDECO, cuyos es-
tablecimientos socios lo-
graron cuatro de los seis 
premios, contó con medio 
centenar de participantes 
que, “han demostrado 
tener una gran creativi-
dad para destacar con sus 
escaparates en alguna de las 
dos categorías con las que 
cuenta en este concurso: la 
tradicional y la innovado-
ra”, explicó Víctor More-
jón, quien quiso agradecer 
el “esfuerzo y la dedicación 
que tienen los comercian-
tes y el empeño que ponen 
para que en las calles de 
Guadalajara se respire un 
ambiente navideño”. 

Los ganadores en la ca-
tegoría tradicional fueron 
Dark Cómics, Júpiter Jue-
gos, y en tercera posición 
Panadería Miguel Ángel & 
Isabel; mientras que en la 
categoría innovación los 
ganadores fueron Gota a 
Gota 4 ECO, Bellas Artes 
y en tercer lugar Glebo. 
Todos ellos recibieron un 
diploma acreditativo y un 
premio económico do-
tado con 1.000 € para los 
ganadores, 600 € para los 
segundos y 400 € para los 
terceros premios. 

Ángel Escribano, presi-
dente de FEDECO, inte-

grada en CEOE-CEPY-
ME Guadalajara, además 
de felicitar a los ganadores, 
mostró su satisfacción al 
ver que los talleres que 
se habían realizado desde 
la Federación se estaban 
aplicando por parte de los 
comerciantes, a los que 
alentó a dar sus propues-
tas para nuevas iniciativas 
formativas, al tiempo que 
animaba a los vecinos y 
visitantes a consumir en 
el comercio de proximi-
dad que dinamiza nuestras 

Dark Cómics recogió su primer premio de la categoría tradicional. /Marta Sanz

calles y la economía de 
nuestra ciudad.

Gota a Gota mereció el primer premio en la categoría innovación. /Marta Sanz

Júpiter Juegos y Glebo fueron segundo y tercero en tradicional e innovación, respectivamente /M.S.

Bellas Artes fue galardonado con el segundo premio. /Marta Sanz

Panadería Miguel Ángel e Isabel, un clásico en los premios. /M.S.

E. de G/ Guadalajara

Muchos pusieron 
en práctica 
lo aprendido 
en los talleres 
organizados 
por FEDECO, 
integrada en 
CEOE-CEPYME 
Guadalajara
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La Asociación provincial de empresa-
rios de servicios de la Actividad Física 
y el Deporte de Guadalajara (APEDE-
GU), integrada en CEOE-CEPYME 
Guadalajara, colaborará con el Ayunta-
miento de Guadalajara en el programa 
“Guadalajara, valores olímpicos”, que 
se desarrollará a lo largo de este año.

Esteban Ramos, presidente de APE-
DEGU, estuvo en la presentación junto 
con Armengol Engonga, concejal de 
Deportes, Manuel Real, juez olímpico 
de natación y Daniel Molina, paratria-
tleta. 

Vida saludable
Ramos, durante su intervención, puso 

de manifiesto la importancia de inculcar 

una vida saludable y afianzar la actividad 
deportiva desde edades tempranas, por 
lo que el deporte en edad escolar se con-
vierte en una gran base para el futuro, 
así como la formación en este sector 
también es algo primordial.

Colaboración
También recordó que la Asociación 

colaborará tanto en el apartado de la 
formación como en la relación con los 
colegios y en la organización del día del 
deporte.

“Guadalajara, valores olímpicos”, 
además de formación y relación con 
los colegios, organizará nuevos eventos 
deportivos para que toda la ciudadanía 
pueda disfrutar del deporte y los valores 
que este aporta.

APeDeGU colaborará 
en “Guadalajara, valores olímpicos” 

E. de G/ Guadalajara

La presentación tuvo lugar en la sala de prensa del Ayuntamiento de Guadalajara. /Marta Sanz
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Hace casi 50 años abría sus 
puertas, en pleno dentro de 
Guadalajara Creaciones Ortiz, 
un establecimiento comercial 
que, con el paso de los años ha 
sabido adaptarse a los nuevos 
tiempos para seguir ofreciendo 
al cliente productos de calidad 
de lunes a sábado.

En la actualidad, el estableci-
miento familiar está gestionado 
por Sergio Ortiz y sus hermanas, 
hijos del fundador, a quienes 
acompañan una decena de em-
pleados.

Compañeros de fatigas que 
muchos de ellos llevan toda la 
vida con esta familia, ejemplo de 
ello es María Jesús, que empezó 
siendo una niña y, tras 48 años, 
siendo una más, se jubila este 
año dejando su impronta en 
Creaciones Ortiz.

Pregunta: ¿cómo surge 
creaciones ortiz?

Respuesta: Hace casi 50 años, 
dos hermanos, con mucho valor 
decidieron montar una empresa 
que ha terminado convirtiéndo-
se en uno de los negocios más 

relevantes del sector textil de la 
provincia y alrededores.

Y todo viene porque mi fami-
lia siempre se ha dedicado a la 
venta ambulante. Mi padre, su 
hermano y mi abuela iban an-
dando, desde Guadalajara, a los 
pueblos a vender y, con los años, 
fueron evolucionando. Empeza-
ron comprando un burro, luego 
una motocarro, una furgoneta, 
hasta que llegó un momento en 
el que decidieron montar un 
establecimiento comercial, para 
ello compraron el local  donde en 
esos momentos se encontraba 
el establecimiento San Bernar-
dino y unas casas pequeñas que 
había detrás para edificar el 
Creaciones Ortiz, dedicado a la 
moda textil, que conocemos en 
la actualidad. 

De la familia, hay una parte que 
sigue con venta ambulante y otra 
que tiene otros establecimientos 
comerciales en la ciudad.

P: ¿cómo ha sido la evolu-
ción de creaciones ortiz des-
de sus inicios hasta ahora?

R: La evolución ha sido muy 
importante y hemos sabido ir 
adaptándonos a los cambios y, 

con mucho esfuerzo y trabajo 
hemos logrado seguir adelante.

P: Siempre han estado ubi-
cados en la calle Mayor de 
Guadalajara ¿cómo ha evolu-
cionado el pequeño comercio 
de esta zona neurálgica de la 
ciudad?

R: Sí. Había otros comercios 
que pertenecían a la misma fami-
lia, pero Creaciones Ortiz como 
tal, siempre hemos estado en la 
Calle Mayor.

Siendo sincero…ha evolucio-
nado a peor, debido a muchos 
factores. Entre ellos podemos 
encontrar el elevado precio de 
los alquileres de algunos inmue-
bles, que las instituciones no 
hayan apostado todo lo que se 
debería por el casco histórico, sin 
olvidarnos de la venta online, los 
centros comerciales o el comer-
cio asiático. Todo esto y, algunos 
factores más, han hecho que el 
tejido empresarial respecto al 
comercio en la Calle Mayor haya 
ido a menos.

P: echando la vista atrás 
¿cambiarían su ubicación?

R: Que quede por delante que 
soy un enamorado de Guadalaja-

creaciones ortiz, 50 años 
ofreciendo la mejor moda
esta empresa familiar ubicada en la calle Mayor de Guadalajara es todo un emblema 
del sector comercial de la ciudad en general y de la zona centro en particular

Marta Sanz/ Guadalajara

En la actualidad la empresa está liderada por la segunda generación. /Marta Sanz

ra y la defiendo a capa y espada, 
pero comercialmente hablan-
do…me iría de Guadalajara, 
no somos una de las capitales 
españolas más importantes para 
tener un negocio. 

Somos una población muy 
reducida y estamos muy cerca de 
núcleos urbanos con mucha más 
oferta comercial como Madrid 
o Alcalá.

P: Ahora mismo, son prác-
ticamente los únicos del sec-
tor dedicados a ceremonia 
¿se nota más afluencia de 
clientes?

R: La campaña pasada había 
otro establecimiento con venta 
de Comunión y el hecho de que 
solo haya un punto de venta de 
cualquier producto es contra-
producente. 

Al no haber más oferta, el 
público prefiere desplazarse a 
otros lugares donde pueda mirar 
y comparar en más tiendas. Ojala 
que la Calle Mayor de Guadala-
jara estuviese llena de tiendas y 
vendiesen los mismos productos 
que yo, y que el público cuando 
saliese a la calle dijera, voy a la 
Calle Mayor a comprar ropa.

P: Los hábitos de compra 
han ido cambiando, ¿Lo han 
notado mucho? 

R: Muchísimo. Hemos visto 
que el trato con el público tiene 
que ser diferente. 

Antes el cliente quería ser 
atendidos. Ahora, con las nuevas 
generaciones, hay muchos que 
no quieren que les atosiguen, 
prefieren mirar, heredado quizás 
de las grandes superficies.

También han cambiado los 
hábitos de compra. Es muy 
cómodo la compra online desde 
casa. Hay muchas cosas que no 
tienen nada que ver con hace15-
20 años.

P: ¿Puede el pequeño co-
mercio convivir con Inter-
net?

R: Sí, sobre todo si es un co-
mercio especializado y vende 

un producto que sea de difícil 
acceso vía online.

Nosotros trabajamos muy 
bien y subsistimos porque nos 
dedicamos a una venta muy 
especializada en algunos pro-
ductos como la ceremonia, co-
munión que no puedes comprar 
por internet. Si ya resulta difícil 
vender un traje de novio de ma-
nera presencial, con las pruebas 
y los arreglos, pues imagina por 
internet.

Pero al final, todo depende del 
sector. Aunque tenemos que ser 
conscientes que al no comprar 
en el pequeño comercio lo que 
hacemos es crear pobreza, pues 
estos establecimientos tienen 
empleados y de ellos, dependen 
muchas familias.

P: ¿cómo atraen a nuevos 
clientes? ¿Qué experiencia 
puede ofrecer una tienda de 
ropa a sus clientes?

R: Nosotros los que procura-
mos ofrecer es que el cliente se 
sienta muy bien atendido y acon-
sejado y prácticamente como si 
estuviera en su casa. 

Para Creaciones Ortiz lo más 
importante son los clientes, por 
lo que procuramos que, compre 
o no, salga lo más satisfecho po-
sible. Porque no es tan importan-
te hacer una venta hoy como que 
ese cliente vuelva y que cuando 
salga del establecimiento hable 
bien de nosotros.

El trato personalizado creo 
que es lo más importante y el 
arma que tenemos, el pequeño 
comercio, para luchar.

P: ¿Tienen presencia en 
redes sociales?

R: Sí, estamos subidos al carro. 
Ahora mismo no tenerlas es es-
tar muerto. Es mi hermana la que 
se encarga de ellas y la que sube 
cosas a Instagram, Facebook, 
mantenemos actualizada nuestra 
página web, etc.

P: ¿cree que el pequeño 
comercio está abocado a la 
desaparición?

SERGIO ORTIZ GUTIERREZ: Gerente de Creaciones Ortiz
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R: Quisiera decir que no, porque además de dar-
me mucha pena, como he dicho antes, se generaría 
mucha pobreza y mucha destrucción de empleo. 

Si una gran empresa pública que va a despedir, 
pongamos, a 2.000 trabajadores, desde el gobierno 
se le ayuda. Pero nadie habla de esos pequeños 
empresarios, autónomos que tienen que cerrar 
sus establecimientos por falta de ventas y, como 
consecuencia de ello, tienen que despedir a sus 
empleados, una o dos personas que al final, son más 
que esas dos mil personas que esa gran empresa 
va a despedir. 

Sería una pena que las ciudades se quedaran sin 
pequeño comercio, pues quitaría vida y, como ya 
he dicho varias veces, generaría pobreza.

P: ¿cree que se deberían liberalizar los 
horarios?

R: Creo que lo que habría que hacer es lo con-
trario. A los que habría que limitar los horarios es 
a esas grandes superficies. Todos queremos una 
conciliación familiar, tenemos derecho a la vida y, 
a veces, tu establecimiento no da para tener más 
empleados. Pero para tener una conciliación, creo 
que deberíamos intentar en vez de trabajar cada 
vez más horas y más días, tener unos horarios 
prudentes, donde el cliente pueda comprar en un 
horario amplio, pero vuelvo a decir que a los que 
habría que limitar los horarios sería a esas gran-
des superficies. No que los horarios del pequeño 
comercio sean más amplios.

P: ¿cómo ve el comercio en la zona centro 
de la ciudad?

R: Quizás la Calle Mayor de Guadalajara como 
zona comercial no sea, tristemente, la mejor de 
todas.

Es una zona donde hay mucha banca, organis-
mos oficiales…, pero cada vez hay menos esta-
blecimientos comerciales de venta de cualquier 
tipo de producto y, bajo mi punto de vista, y con 
todos los respetos, la hostelería, hay momentos 
que también falla. 

Antes me preguntabas que si cambiaría la ubica-
ción de mi establecimiento y dije que lo cambiaría, 
mirando económicamente, de población. Pero si 
tuviese que cambiar dentro de Guadalajara, la calle 
Virgen de la Soledad es una calle con muchos veci-

nos y donde hay mucha afluencia de público y creo 
que mi establecimiento sería mejor si estuviese allí 
que en la Calle Mayor de Guadalajara.

Con esto quiero decir que me resulta un poco 
triste que el escaparate de mi ciudad, que no es otro 
que el centro, el casco histórico, Calle Mayor…, no 
sea lo más relevante. Y que la gente, cuando piense 
en abrir un local comercial, un bar o simplemente 
dar un paseo, no venga al centro de la ciudad.

P: ¿cree que comprar en el comercio local 
es una forma de vida?

R: Es una forma de vida y es ayudar a la ciudad 
por mantener ese nivel económico que le permita 
luego gastártelo en el bar o comprar unos zapatos 
o ir al taller o cualquier otro sitio. Al final, lo que 
tenemos que hacer es mover dinero para que todos 
tengamos una cierta estabilidad.

P: Recientemente se les daba el premio 
excelencia empresarial de ceoe-cePYMe 
Guadalajara al establecimiento comercial 
¿Qué les supone este reconocimiento?

R: Estamos muy agradecidos, aunque es una 
sensación agridulce, porque este premio no es 
mío, sino de mi padre y ahora, por motivos de 
salud no ha podido disfrutarlo, por lo que, tras 
48 años abiertos, me hubiera gustado que hubiera 
venido un poquito antes para que él lo hubiera 
disfrutado.

Y como decía, agradecidos por el reconocimien-
to al trabajo y esfuerzo que llevamos realizando 
desde el primer día. A todos nos gusta que nos 
reconozcan.

P: ¿cómo ve el futuro de creaciones or-
tiz?

R: Veo nuestro futuro como hasta ahora. Tra-
bajando con un equipo de personas muy profe-
sionales y con mucho corazón, que apuestan por 
el establecimiento y la pequeña familia que somos, 
por el cliente y que sepan que nos vamos a seguir 
dejando la piel y que vamos a ofrecer el mejor sur-
tido de toda la ciudad y de localidades próximas.

Veo nuestro futuro igual que ha sido nuestro 
pasado, luchando, remando todos juntos y sacando 
adelante este establecimiento comercial que da de 
comer a muchas familias y que creo que ya es un 
símbolo de nuestra ciudad.

El Consejo de Administra-
ción de Ibercaja, aprobó la 
remodelación de su estructura 
directiva, a propuesta de su 
Consejero Delegado, Víctor 
Iglesias, para impulsar la ejecu-
ción del nuevo Plan Estratégico 
2024 – 2026, que se presentará 
en los próximos meses, y para 
reforzar su capacidad de crea-
ción de valor a largo plazo. Todo 
ello, tras la reciente finalización 
del anterior Plan Desafío 2023, 
que acaba de culminar con la 
consecución de los principales 
objetivos estratégicos fijados 
en solvencia, calidad de activos 
y rentabilidad, así como con los 
logros de un relevante dinamis-
mo comercial y una importante 
transformación organizativa.

El nuevo organigrama cuenta 
con trece Direcciones de Área 
con dependencia directa del 
Consejero Delegado, nueve de 
las cuales serán Direcciones Ge-
nerales, una será Subdirección 
General y tres Subdirecciones; 
además, completa el Comité de 
Dirección del Banco el Área de 
Auditoría Interna, que depende 
de la Comisión de Auditoría y 
Cumplimiento, y tendrá rango 
de Subdirección General.

La Entidad ha creado una 
nueva Dirección de Negocio 
Minorista, que establecerá e im-
plementará la estrategia comer-
cial para banca de particulares, 

banca personal y privada, autó-
nomos, comercios, microem-
presas e instituciones, tanto en 
las oficinas físicas como a través 
del resto de canales digitales.

Se dota de más recursos es-
pecializados y se completa así 
la autonomía funcional de la 
Dirección de Banca de Empre-
sas, creada en 2021 y enfocada 
a la actividad con pequeñas y 
medianas empresas, gran em-
presa, financiación sindicada y 
corporativa.

La Dirección de Gestión de 
Activos y Seguros, hasta ahora 
e históricamente denomina-
da como Grupo Financiero, 
incluirá las sociedades filiales 
Ibercaja Gestión, Ibercaja Pen-
sión, Ibercaja Vida e Ibercaja 
Mediación, además de la ges-
tión de inversiones de banca 
privada. 

Entre las principales noveda-
des, destaca la creación de una 
nueva Dirección de Estrategia, 
Transformación y Dato, que 
será la encargada de desarrollar 
las capacidades competitivas 
a futuro de la Entidad y de 
impulsar la transformación e 
innovación en el Banco.

Cabe subrayar la creación 
de una nueva Dirección de 
Negocio de Pagos y Consumo, 
que engloba las operaciones de 
pagos, la financiación de pagos, 
las actividades de financiación 
al consumo y de renting.

E. de G/ Guadalajara

Ibercaja remodela 
su estructura directiva
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Arriaca aborda un ‘rebranding’ 
de su imagen corporativa
La cervecera artesana pretende “mantener la filosofía con la que nació Arriaca hace 
una década: minimalismo, sencillez y uniformidad de nuestra imagen de marca”

La cervecera artesana 
Arriaca ha iniciado un pro-
ceso de rebranding de su 
imagen corporativa con 
el objetivo de propiciar 
una modernización del 
conjunto de elementos 
que identifican a la marca 
y una evolución hacia las 
tendencias actuales del 
sector.

Este rediseño de la iden-
tidad forma parte del plan 
estratégico integral que 
la marca abordará en los 
próximos meses en el con-
texto de la celebración de 
su 10º aniversario “y que 
irá mucho más allá de la 
modificación de nuestra 
imagen corporativa”, ha 
señalado el CEO de Arria-
ca, Jesús León. 

“Vamos a poner en mar-
cha nuevos desarrollos en 
los que venimos traba-
jando desde hace tiempo 
pensando en alcanzar una 
mayor productividad bajo 
criterios ecosostenibles 
que nos permitan seguir 
posicionando nuestra 
marca en el mercado local, 
nacional e incluso interna-
cional”.

El CEO de Arriaca ase-
gura que 2023 ha sido un 
año “donde se ha visto 
un ligero repunte de la 
cerveza artesana después 
del bache para el sector 
cervecero que supuso la 
pandemia y el impacto 
posterior marcado por la 
crisis del alza inflacionaria 
de los precios”. 

Este año pasado, se-
ñala Jesús León, “hemos 
dedicado mucho tiempo 
a la investigación, a las 
pruebas y a la mejora y 
optimización de proce-
sos, de recetas y a la bús-
queda de nuevos estilos 

y de otros aspectos que 
ahora vamos a ir ponien-
do en marcha y que verán 
la luz en los próximos 
meses, a lo largo de 2024, 
un año, además, en el 
que cumpliremos los 10 
años como cervecera. 
Ese I+D+i se va a ver 
reflejado en nuestra ima-
gen corporativa, como 
también se está viendo 
ya en nuestras cervezas y 
otros productos”.

Nueva imagen
Este rebranding se abor-

da, no obstante, con la 
intención de “mantener 
la filosofía con la que na-
ció Arriaca: minimalismo, 
sencillez y uniformidad de 
nuestra imagen de marca”, 
asegura, por su parte, Ro-
berto León, responsable 
de Ingeniería Técnica de 
la cervecera. “Todo ello, 

si cabe, con mayor inten-
sidad ahora”.

“Es algo que ya hemos 
comenzado a hacer y que 
iremos implementando 
en toda nuestra imagen 
de marca, desde nuestro 
logotipo a todos nuestros 
envases y elementos de 
packaging, en un proce-
so que será progresivo y 
paulatino a lo largo de las 
próximas semanas y los 
próximos meses”.

El cambio de imagen 
comienza en el propio lo-
gotipo de Arriaca, “donde 
se aborda una moderniza-
ción lógica sin que haya 
un cambio radical. Man-
tenemos el Serif, pero el 
perfilado de la tipografía 
cambia, con una compen-
sación en la relación entre 
las letras y la copa”, señala 
Roberto León. “Se ha es-
tudiado tanto para su uso 

en negativo como en po-
sitivo, para que funcione 
bien en ambos”.

Las etiquetas de los en-
vases serán prácticamente 
iguales tanto en el formato 
lata como en la botella, 
consiguiendo una unicidad 
de marca. Con una inten-
ción cuasi minimalista y de 
la búsqueda extrema de la 
sencillez, las etiquetas sólo 
contienen la información 
estrictamente necesaria 
y reducen considerable-
mente su tamaño.

“Con prácticamente la 
mitad de la superficie res-
pecto a la anterior etiqueta, 
y siguiendo criterios de 
ecodiseño, ahora genera-
mos el doble de impacto, 
porque ampliamos la su-
perficie de color; de hecho, 
el cuerpo de la etiqueta es 
básicamente eso, color, 
que se identifica, cada uno 

de ellos y siguiendo nues-
tra filosofía de inicio, con 
un estilo concreto: el ama-
rillo para la cerveza Lager, 
el verde lúpulo para la IPA, 
el rojo con la Imperial 
Red IPA, etcétera”, señala 
Roberto León. Además, 
estas etiquetas contarán 
con relieves que aporten 
distinción y también son 
atractivas al tacto”.

El minimalismo de las 
etiquetas se complementa 
con la presencia de un có-
digo QR donde se amplía 
la información en formato 
digital para quien lo desee 
y donde poder conocer las 
características de cada cer-
veza, los maridajes gastro-
nómicos recomendados, 
los premios y galardones 
que ha recibido y otros 
datos de utilidad para el 
consumidor.

Este nuevo ecodiseño 
se irá aplicando de forma 
progresiva en los distintos 
estilos en el envase en lata 
y, posteriormente, se hará 
lo propio con las botellas 
de Arriaca y en todos los 
elementos de embalaje, 
“buscando esa ecososte-
nibilidad”. “El hecho de 
tratar igual la lata que la 
botella redunda en bene-
ficios en el envasado, pues 
reduce ostensiblemente 
los tiempos en adaptacio-
nes de línea”.

En este criterio de soste-
nibilidad, Arriaca seguirá 

Imagen de la nueva lata Sleek que está a punto de salir al mercado. /Cervezas Arriaca

utilizando para las latas 
el four pack de cerveza, 
una solución de packaging 
que se coloca en la parte 
superior del envase y que 
permite agrupar, proteger 
y facilitar el transporte de 
las latas. 

El material de este four 
pack, con el que viene 
trabajando Arriaca desde 
hace años, es 100% reci-
clado, es reutilizable y es 
totalmente reciclable. Con 
eso, además, se evita el uso 
de anillas de plástico, que 
acaban frecuentemente en 
los mares y océanos.   

Lata Sleek
Uno de los cambios más 

visibles en este rebranding 
de Arriaca será la sustitu-
ción de la lata estándar de 
33 centilitros por otra tipo 
sleek, con la misma capa-
cidad pero más estilizada, 
más alta y delgada.

“La lata sleek nos aporta 
mayor superficie de negro, 
lo que permite aumentar 
la presencia de color en 
la etiqueta para generar 
más impacto visual y, por 
otro lado, este formato 
otorga una imagen más 
premium”, sostiene Ro-
berto León.

Además, “es una mejora 
de la productividad, pues 
con el mismo diámetro, 
con la misma tapa, pode-
mos trabajar en muchos 
formatos, de 200, de 250, 
de 355 centilitros… algo 
que no ocurría con la lata 
estándar. “De esta forma, 
no hay que hacer modifi-
caciones de diámetro en 
la línea de envasado y nos 
hace más productivos en 
Arriaca Copacker a la hora 
de envasar cerveza o cual-
quier otro tipo de bebida 
fermentada”.

Para este décimo 
aniversario 
incorpora el 
formato ‘sleek’ 
a sus envases en 
lata, con la misma 
capacidad

E. de G/ Guadalajara
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Jesthisa anuncia la fi-
nalización de la segunda 
nave para operación lo-
gística en el sector indus-
trial ST-31 del P.O.M. de 
Cabanillas del Campo.

El proyecto, situado en 
una extensión de terreno 
prácticamente rectangu-
lar de 319.947,00m2, ha 
dado lugar a una nueva 
nave industrial, identifi-
cada como Fase II, Nave 
B, que ocupa una super-
ficie de 47.282,04 m2 en 
una parcela de 72.120,00 
m2. Estratégicamente 
ubicada entre la autovía 
A2 y el parque de la ri-
bera del río Henares, la 
nave principal ha sido 
diseñada con un enfoque 
en la eficiencia logística y 
operativa.

La nave, cuidado-

Jesthisa y Hocensa culminan con éxito la finalización 
de la segunda nave en el polígono Moyarniz
samente planificada, 
cuenta con zonas peri-
metrales destinadas a la 
circulación de vehículos 
de personal y camiones 
vinculados a las activida-
des de almacenamiento y 
distribución.

Asimismo, se han ins-
talado elementos clave 
como centros de trans-
formación eléctrica, sec-
cionamiento y medición 
de la instalación eléctrica 
para respaldar las ope-
raciones industriales y 
logísticas.

En su interior, la nave 
se divide en un sector 
de incendios y una sa-

la de carga de baterías, 
abarcando una superfi-
cie total de 46.033,80m2, 
junto con una sala de 
266,80m2, conectada al 
mismo recinto.

Además, se ha comple-
tado con éxito la cons-

trucción de un módulo 
de oficinas de dos plan-
tas, que comprende una 
superficie total construi-
da de 981,45m2, diseñado 
para albergar diversas 
áreas como recepción, 
comedores, salas de re-

uniones, y oficinas indi-
viduales.

Este espacio de oficinas 
ha sido distribuido estra-
tégicamente para ofrecer 
un entorno óptimo de 
trabajo, con instalaciones 
funcionales como salas 
de informática, vestua-
rios, cuartos de baja ten-
sión y zonas de descanso 
para garantizar el confort 
del personal.

Con una altura máxima 
de edificación de 13,58 
metros, esta moderna 
instalación representa 
un hito en el panorama 
industrial de la región, 
ofreciendo no solo una 

Imagen de la nave recién construída. /Jesthisa

infraestructura de van-
guardia para actividades 
industriales y logísticas, 
sino también un entorno 
de oficinas moderno y 
funcional.

Raúl Esteban Herranz, 
CEO de la promotora ha 
señalado: “ la finalización 
exitosa de esta Nave B del 
polígono de Moyarniz, 
constata la capacidad de 
Jesthisa y Hocensa para 
promover, planificar y 
desarrollar los proyectos 
de construcción indus-
trial más ambiciosos.”

Este logro subraya el 
compromiso de Jesthisa 
y Hocensa con la exce-
lencia en la construcción 
y operación de grandes 
espacios innovadores 
que cumplen con los 
más altos estándares de 
calidad y eficiencia.

E. de G/ Guadalajara
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Dos proyectos con ob-
jetivos muy afines, Ali-
mentos de Guadalajara 
y La Conchi Food Truck, 
se han unido para iniciar 
una colaboración en la 
promoción de los pro-
ductos y los productores 
locales, como base de la 
gastronomía provincial.

El  presidente de 
APAG-Coagral, Juan 
José Laso, y el promo-
tor Javier Hernández, 
firmaron un convenio 
de colaboración cuyo 
propósito es promover, 
a través de distintas acti-
vidades, el conocimiento 
y difusión de los Alimen-
tos de Guadalajara y de 
los productores que hay 
tras ellos.

Entre estas actividades 
se incluye la participa-

Food Truck La conchi y APAG se unen 
para promocionar Alimentos de Guadalajara
ción en varias ferias con 
elaboraciones  a cargo de 
los chefs de La Conchi 
Food Truck y socios del 
proyecto, Sergio Belotti 
y Alvaro Lucía, a base de 
productos de la tierra. 
La aportación de recetas 
y fotografías con Ali-
mentos de Guadalajara 
para la elaboración de un 
libro-catálogo, es otra de 
las propuestas recogidas 
para este año 2024.

Colaboración
Desde este momento 

Alimentos de Guadalajara 
y La Conchi Food Truck se 
alían, dando prioridad ab-
soluta al producto de cer-

canía, con elaboraciones y 
presentaciones atractivas, 
actuales y ágiles, en línea 
con la oferta culinaria tan 
versátil que puede ofrecer 
una cocina itinerante, que 
puede llegar a cualquier 
rincón de la provincia y 
también fuera de ella.

El camión “La Conchi 

Food Truck” está equipa-
do con una completa coci-
na que ya se ha estrenado 
con éxíto en eventos como 
la recuperada  Feria de San 
Miguel de Molina de Ara-
gón, donde se despacharon 
1.000 raciones de caldereta 
de cordero del Alto Tajo, 
hamburguesas de cordero 

meloso, croquetas de cor-
dero a la leña con leche de 
cabra y cordepapas.

La base de esta cocina 
son siempre productos de 
la zona como hamburgue-
sas de ternera de “La Ma-
cu”, morcilla de Cobeta, 
Cheesburger de ternera y 
queso, Burguer de pollo 
con cerveza “La Balluca” 
de Milmarcos, Burguer con 
sobrasada de Checa, o “la 
de Molina” con morterue-
lo de la ciudad. Ahora este 
catálogo se amplía a todos 
los productos acogidos en 
Alimentos de Guadalajara, 
que son más de 400.

Juan José Laso, manifes-
tó que “es una muy buena 

La firma tuvo lugar en las instalaciones de APAG. /E. de G.

noticia conocer proyectos 
como La Conchi Food 
Truck, para poner en valor 
nuestro territorio, nuestros 
alimentos de Guadalajara 
y nuestra gastronomía”. 
Javier Hernández seña-
ló que “nuestro proyecto 
nace desde un pueblo pe-
queño de Guadalajara, por 
eso conocemos el valor 
de los productos locales 
y creemos que debemos 
dar importancia a ese pro-
ductor que lucha y trabaja 
para que luego podamos 
tener encima de la mesa un 
plato rico”.

La Cochi Food Truck 
nació en 2023 de la idea 
que estos tres socios, Javier, 
Sergio y Alvaro, impulsan 
desde la localidad de Co-
beta, basada en productos 
de cercanía de la Tierra de 
Molina.

E. de G/ Guadalajara
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Pilates estudio clásico, un centro especializado único en Guadalajara

Rosario Martín es la directora de Pilates Estudio Clásico, 
un centro especializado en el método Pilates original, y 
el único que en Guadalajara cuenta con el equipamiento 
completo de los aparatos que fueron diseñados para dicho 
entrenamiento.

Este centro  que se encuentra en el edificio de nuevas empre-
sas de Guadalajara, en la Avenida de Buendía, 11, personaliza 
todos los entrenamientos teniendo en cuenta las características 
de cada persona y su historial físico, pues cada persona y cada 
cuerpo es diferente y necesita un programa adecuado y una 
atención concreta para conseguir los objetivos marcados.

Martín (certificada por la Escuela Española de auténtico 
pilates), afirma la necesidad de tener un compromiso real, 
disciplina y esfuerzo en la práctica del pilates para poder 
llegar a los cambios físicos y mentales que se pueden logar 
con su práctica.

Pilates Estudio Clásico cuenta con web www.pilatesestudioclasi-
co.com, así como Instagram, donde poder ver información más 

detallada del trabajo que se realiza en las sesiones de una hora 
de duración, así como concretar una cita a través de la misma 
o en info@pilatesestudioclasico.com o en el 655 28 41 44.

Método Pilates
El método Pilates permite entre otras muchas cosas, 

aumentar la fuerza y elasticidad de los músculos, co-
rregir la postura, aumentar la concentración, recuperar 
agilidad y control corporal y mejorar la capacidad 
respiratoria.

El objetivo de los más de 600 movimientos y pos-
turas que ofrece el método es el de obtener armonía 
y equilibrio corporal, y ello con el fin de rehabilitar y 
prevenir lesiones y patologías.

Este método, llamado en su origen, Contrología, es la 
ciencia del movimiento y está indicando para personas 
de cualquier edad, sexo y condición física que quieran 
mejorar su salud con los beneficios rápidos y directos 
que proporciona la técnica.

E. de G./ Guadalajara

Rosario Martín tiene cinco años de experiencia en esta disciplina. /E. de G.

Una disciplina que trabaja con diferentes máquinas. /E. de G.
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El técnico de la Oficina 
Impulsa, José María Oli-
vares, asistió a la jornada 
“Marruecos, un país de 
oportunidades en pleno 
desarrollo para el sector 
empresarial”, un encuen-
tro empresarial celebrado 
recientemente en la sede de 
CEOE nacional. El técnico 
de la oficina pudo mostrar 
las ventajas empresariales 
que la provincia de Guada-
lajara ofrece para la inver-
sión, estableciendo nuevas 
vías de colaboración entre 
ambos países y generan-
do sinergias para futuras 
visitas institucionales a la 
provincia de Guadalajara.

La jornada fue inaugura-
da por el director de Em-
presas y Organizaciones de 
CEOE, Javier Calderón, 
quien tuvo palabras para 
recalcar la importancia de 
las relaciones bilaterales 
entre ambos países, siendo 
Marruecos el socio comer-
cial más importante de 
España en África. 

Conferencia
En primer lugar, se de-

sarrolló la conferencia 
titulada “Panorama eco-
nómico de Marruecos y 
oportunidades de inver-
sión”, impartida por el 
consejero económico de 

la Embajada de Marruecos 
en España, Ali Hajji, quien 
puso en valor el acuerdo 
de libre comercio entre 
la Unión Europea y Ma-
rruecos, firmado en el año 
2009. Asimismo, Hajji hizo 
mención a que “durante los 

últimos años el desarrollo 
sostenible se ha convertido 
en un objetivo estratégico, 
pues Marruecos es el pri-
mer productor de energía 
renovable en África”, sen-
tenció.

Posteriormente, tuvo lu-
gar la intervención del res-
ponsable de Área de Anda-
lucía en Royal Air, Hassan 
Benboubker, quien  bajo 
el título de “Conectividad 
entre España, Europa y 
África como herramienta 
de desarrollo”, destacó el 
incremento exponencial 

de vuelos entre España y 
Marruecos subrayando el 
compromiso de la compa-
ñía con el desarrollo soste-
nible, el medioambiente y 
la digitalización.

Seguidamente tuvo lu-
gar la mesa redonda “Ma-

rruecos, potencial centro 
empresarial para África”, 
que estuvo moderada por 
Begoña Costales, CEO 
of  Bego Costa Africa & 
Worldwide, y contó con 
las intervenciones de la 
directora de Comunica-
ción, Marketing y RR.II en 
Gestamp, Mireia Arroyo; 
el director de Relaciones 
Institucionales y RSC en 
ALSA, Ignacio Pérez; el 
director comercial de Ban-
co Sabadell Marruecos, 
Adolfo López; la directora 
del departamento Interna-

cional de Banco Sabadell, 
María Fátima; y el director 
Regional de Grupo Barce-
ló, Ángel Esquinas. Todos 
los ponentes hablaron de 
sus experiencias positivas 
de inversión en Marruecos 
y coincidieron en destacar 
el factor humano de los 
empleados marroquíes, 
aportando valor y riqueza 
para sus empresas.

Clausura
La jornada fue clau-

surada por la presidenta 
de CEOE Internacional, 
Marta Blanco, quien si-
tuó a Marruecos como un 
gran socio comercial para 
España y animó a todas 
las empresas españolas a 
invertir y exportar en Ma-
rruecos. 

Este proyecto está im-
pulsado por CEOE-CE-
PYME Guadalajara, la 
Diputación provincial, el 
Ayuntamiento de Gua-
dalajara, la Junta de Co-
munidades de Castilla-La 
Mancha, CCOO y UGT. 

Para ampliar informa-
ción pueden consultar 
la página web www.im-
pulsaguadalajara.com ,  o 
bien ponerse en contac-
to a través del teléfono 
949212100, o en el correo 
electrónico info@impul-
saguadalajara.com

E. de G/ Guadalajara

Impulsa Guadalajara participa 
en un encuentro con representantes 
del gobierno de Marruecos

Los técnicos de la oficina Impulsa 
Guadalajara mostraron a los 

representantes del gobierno de 
Marruecos todas las ventajas 

empresariales que la provincia de 
Guadalajara ofrece para la inversión, 

estableciendo nuevas vías de 
colaboración entre ambos países y 
generando sinergias para futuras 

visitas institucionales 

Una gran oportunidad para mostrar las ventajas de la provincia de Guadalajara como destino de inversión. /Economía de Guadalajara

200 empresas de c-LM 
se informan sobre la 
economía circular 

Cerca de 200 empresas de las cinco provincias 
de Castilla-La Mancha han participado en las 
“jornadas anuales para la implantación de la cir-
cularidad en el tejido industrial de nuestra región”, 
organizadas por CECAM CEOE-CEPYME en 
colaboración con las Organizaciones empresa-
riales provinciales, que se han desarrollado a lo 
largo del año 2023.

Las empresas participantes, pertenecientes a 
diferentes sectores productivos, han valorado 
muy positivamente este ciclo de Jornadas, que 
han superado las expectativas de participación 
inicialmente previstas, y que les han permitido 
conocer las últimas novedades en materia de 
economía circular aplicable a sus empresas.

De esta forma, entre las temáticas tratadas en 
estas Jornadas, que se han desarrollado tanto en 
formato presencial como on line, destacan: El 
nuevo Real Decreto de Envases y Residuos de 
Envases; aspectos a tener en cuenta para las em-
presas que producen residuos; qué es la huella de 
carbono y por qué es clave para un negocio, así 
como las obligaciones de los productores de resi-
duos en base a la Ley 7/2022 de residuos y suelos 
contaminados para una economía circular.

Actividades informativas
A través de estas Jornadas anuales, la Confedera-

ción Regional de Empresarios ofrece a las empresas 
de nuestra región actividades informativas para la 
sensibilización del tejido empresarial con la puesta 
en valor de las buenas prácticas relacionadas con la 
sostenibilidad en su actividad.

En los últimos cinco años, han sido en total más 
de un millar de empresas de todo el territorio regio-
nal y de diferentes sectores productivos las que han 
participado en estos ciclos de Jornadas sobre medio 
ambiente, con los que CECAM y las Organizaciones 
empresariales provinciales buscan adelantarse y dar 
respuesta a las necesidades y principales dudas de las 
empresas de la región en relación a las últimas noveda-
des que les afectan en materia de medio ambiente.

Esta acción se enmarca dentro del proyecto “Fo-
mento de la Circularidad en las empresas de Casti-
lla-La Mancha 2023-2025”, que la Confederación 
Regional está desarrollando en colaboración con 
el Gobierno de Castilla-La Mancha, para el diseño 
e implementación de las medidas recogidas en el 
Plan de Acción de Economía Circular 2021-2025 de 
Castilla-La Mancha.
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Guardedbox, una 
empresa instalada en 
ceeI Guadalajara, a la 
vanguardia de I+D+i

La empresa tecnológica espa-
ñola Guardedbox se instaló en 
la Fundación Centro Europeo 
de Empresas e Innovación en 
2023 y de su mano, logró el sello 
EIBT de ANCES. Además, han 
conseguido el reconocimiento 

de importantes entidades. 
En noviembre, el Centro 

Criptológico Nacional les otor-
gó el premio CPSTIC en la ca-
tegoría PYME; ENISA, les ha 
certificado como startup hasta 
2027, junto a otras empresas 
castellano-manchegas.

Además, CDTI les ha selec-
cionado como uno de los pro-
yectos del programa Neotec, 
la convocatoria por excelencia 
para empresas emergentes de 
base tecnológica en el noveno 
puesto de 372 candidaturas. 
INCIBE les ha selecciona-

E. de G/ Guadalajara

do como uno de 
los proyectos del 
programa de CPI 
(Compra Pública 
Innovadora).

GuardedBox es 
una empresa tec-
nológica al cien por 
ciento, se fundó en 
Guadalajara en el 
año 2022. Su fun-
ción está focalizada 
en el almacenamien-
to y la compartición 
segura de informa-
ción. 

CEEI
La Fundac ión 

CEEI de Guada-
lajara cuenta en el 
patronato con la 
Diputación Provin-
cial de Guadalajara, 
CEOE-CEPYME 
Guada la j a ra ,  e l 

Ayuntamiento de 
Guadalajara,  así 
como de la Aso-
ciación provincial 
de empresarios de 
nuevas tecnolo-
gías (APETI) y la 
colaboración de la 
Junta de Comuni-
dades de Castilla-La 
Mancha.

 Del mismo mo-
do, el CEEI alca-
rreño forma parte 

del fomento del em-
prendimiento inno-
vador de Castilla-La 
Mancha, que cuen-
ta con el apoyo del 
Gobierno regional 
y los Fondos Euro-
peos de Desarrollo 
Regional.

 Para aquellos que 
quieran más infor-
mación www.ceeigua-
dalajara.es o en el 
949-88-14-25.

Foto de los integrantes de la empresa. /E. de G.
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Marisol García, presidenta de CEOE-
CEPYME Guadalajara, junto con el 
secretario general, Javier Arriola, que 
ya asistieron a la toma de posesión en 
Sigüenza, fueron recibidos en la sede 
del Obispado, por el nuevo Obispo 
de la Diócesis Sigüenza-Guadalajara, 
Julián Ruiz Martorell, quien estuvo 
acompañado por el Vicario General, 
Agustín Bugeda.

Durante este primer encuentro, la 
presidenta de la Patronal alcarreña pudo 
trasladar e intercambiar opiniones con 
el Obispo sobre la situación económica 
y empresarial de nuestra provincia y la 

labor tan importantísima que nuestro 
empresarios y autónomos realizan ca-
da día generando riqueza y puestos de 
trabajo en nuestro entorno. De igual 
forma se ratificó el compromiso de 
colaboración de la organización con 
la Diócesis, así como con las entidades 
vinculadas como es Casa Nazaret, para 
seguir trabajando por la inclusión, en 
este caso, en el mundo laboral, de las 
personas menos favorecidas. 

Además, se pusieron sobre la mesa 
diferentes líneas de acción y colabora-
ción entre ambas instituciones que se 
llevarán a cabo a lo largo de este año 
2024.El encuentro tuvo lugar en la sede que el obispado tiene en Guadalajara. /Marta Sanz

Julián Ruiz, obispo de la Diócesis 
Sigüenza-Guadalajara recibe a la presidenta 
de ceoe-cePYMe Guadalajara 

E. de G/ Guadalajara
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2024, un año lleno de propósitos 
y nuevas infraestructuras para la UAH
Un año que será el del despegue de eUGLoH, así como afrontar nuevos retos y eventos, 
además de celebrar varias efemérides a lo largo de estos meses

Desde la Universidad 
de Alcalá se ha dado la 
bienvenida a un nuevo año 
lleno de propósitos y retos 
a los que se enfrentará con 
ilusión.

Actos académicos, en-
tregas de premios, eventos 
deportivos y muchas activi-
dades más se celebrarán es-
te año en la Universidad de 
Alcalá. Un año que vendrá 
marcado por el despegue 
de la alianza de EUGLOH 
y en el que se verá la im-
portante evolución en las 
obras que se están ejecu-
tando tanto en el campus 
de Guadalajara como en 
los cuarteles del campus 
histórico de Alcalá.

En 2024 disfrutaremos 
de los ya tradicionales actos 
académicos, como la festi-
vidad de Santo Tomás de 
Aquino, patrón de los uni-
versitarios. Aprovechando 
este acto se presentará una 
carta encontrada por ca-
sualidad por Javier Rivera, 
catedrático de Historia del 
Arte en la Escuela de Ar-
quitectura de la Universi-
dad de Alcalá, y Macarena 
Moralejo, profesora de la 
Universidad Complutense. 
En esta, Manuel Moncayo 
de Molina, con solo 18 
años, en 1654, se explaya a 
través de octavas haciendo 
una elogiosa descripción 
de los espacios, institu-
ciones y personajes más 
importantes de la historia 
de Alcalá.

Pero también se orga-
nizarán nuevos eventos 
como el Torneo de De-
bate Smurfit Kappa. En 
esta cita, la Universidad 
de Alcalá, siendo la única 
universidad que ha ganado 
en dos ocasiones la Liga 

Española de Debate Uni-
versitario (LEDU), reunirá 
a los mejores equipos del 
circuito nacional. Durante 
el evento se debatirá sobre 
la sostenibilidad con dis-
tintos argumentos, tanto a 
favor como en contra.

Otra nueva cita que se 
añade este año al calendario 
es el Seminario “Liderazgo 
y Valores” de la Fundación 
Aspen Institute España, 
que animará a los estudian-
tes y a los profesores de la 
UAH a leer y debatir las 
obras de grandes autores 
clásicos.

Celebraciones
Tras un 2023 en el que 

se celebraron los 25 años 
de la Universidad como 
Patrimonio de la Hu-
manidad, 2024 también 
tendrá sus efemérides. 
Durante este nuevo año 

se conmemorará el 400 
aniversario de la senten-
cia avalada por el rector 
de la Universidad Álvaro 
de Ayala, que protegió a 
la alcalaína Francisca de 
Pedraza frente al maltrato 
de su marido. Una senten-
cia pionera que marcó un 
antes y un después en la 
protección de la mujer, al 
condenar al acusado con 
una orden de alejamiento, 
la separación de bienes, 
la indemnización por los 
daños causados y la diso-
lución de su matrimonio 
en contra de los fallos 
previos de los tribunales 
de la iglesia.

También se festejará el 
30 aniversario del máximo 
órgano de representación 
estudiantil, el Consejo de 
Estudiantes que con un 
funcionamiento demo-
crático e independiente, 

da voz a la comunidad 
universitaria.

Deporte
Estudiantes del programa 

de intercambio interplaneta-
rio, Hormona y Neurona, se 
han adaptado perfectamen-
te a las costumbres univer-
sitarias alcalaínas. Se podrán 
conocer en el campeonato 
de Cross que acogerá el Jar-
dín Botánico en el mes de 
febrero.

Y para final de curso, 
aparte de la gala de clausura 
de Deportes y del Encuen-
tro con los AlumniUAH, 
también se disfrutará de la 
MADCUP de fútbol, que 
este año estrena también 
su versión en baloncesto. 
Los valores del fútbol, tam-
bién presentes en la Copa 
del Rector del Consejo de 
Estudiantes, este año se 
extienden al baloncesto 

con dos torneos interna-
cionales. En concreto, se 
celebrarán dos torneros 
en marzo y contarán con 
la ayuda de la comunidad 
universitaria de la UAH.

Cultura
Culturalmente, la Uni-

versidad de Alcalá es una 
institución muy activa, y 
volverá a acoger la entre-
ga del Premio Cervantes. 
El homenajeado de esta 
edición es el escritor Luis 
Mateo Díez. Desde su crea-
ción, este Premio se en-
trega el 23 de abril, día del 
fallecimiento de Miguel de 
Cervantes, en el Paraninfo 
de la Universidad de Alcalá. 
Para conmemorar tan seña-
lado evento, la Universidad 
de Alcalá viene realizando 
desde hace años el Festival 
de la Palabra. Durante todo 
el mes se realizan un sinfín 
de actividades que tienen a 
la literatura, al galardonado 
y a Cervantes como motivo 
y objetivo: presentacio-
nes de libros, conferencias 
sobre el premiado, sobre 
literatura, espectáculos de 
danza y teatro, cine, cuen-
tacuentos, música... Sin 
duda es, uno de los hitos 
culturales del calendario.

No será la única vez que 

Imagen de la fachada principal de la Universidad de Alcalá de Henares. /E. de G.

E. de G./ Guadalajara el Rey de España visite la 
Universidad ya que, junto al 
Defensor del Pueblo, otor-
gará el Premio de Derechos 
Humanos, Rey de España. 
Este premio distingue des-
de 2002 a instituciones que 
promuevan la defensa de 
los derechos humanos y los 
valores democráticos. O 
que impulsen la investiga-
ción y la puesta en práctica 
de programas de actuación 
dirigidos a promoverlos.

Otra de las iniciativas 
a las que la Universidad 
de Alcalá contribuye con 
su granito de arena para 
hacer el mundo mejor son 
los Premios CYGNUS . 
Concedido a través de su 
Instituto para el estudio 
y desarrollo de las artes y 
las Ciencias Audiovisua-
les (CIMUART), premiará 
de nuevo al colectivo de 
profesionales del cine que 
han fomentado valores de 
solidaridad a través del sép-
timo arte. Los galardones 
de esta sexta edición se 
entregarán en este mes de 
enero y entre ellos destacan 
la serie La Mesías y la pelí-
cula Campeonex.

No hay que olvidar que 
la Orquesta de la UAH 
seguirá deleitando con 
sus conciertos, como el 
de apertura de curso, el de 
Navidad, el de primavera 
y el de fin de curso. Una 
oportunidad para escu-
char obras interpretadas 
por secciones completas 
de cuerda y de viento y 
que normalmente tienen 
un fin solidario, ya que las 
recaudaciones se destinan 
a causas sociales.

Estas son actividades que 
se proponen desde la Uni-
versidad tan comprometi-
da con las causas sociales, 
la cultura o el deporte.

Actos 
académicos, 
entregas de 
premios, eventos 
deportivos 
y muchas 
actividades más 
se celebrarán 
este año en la 
Universidad de 
Alcalá



asesores de empresa
23ceoe-cePYMe Guadalajara economía de Guadalajara

El CEEI Guadalajara, 
cerró 2023 con 118 talleres 
impartidos. En el segundo 
semestre se realizaron 6 ta-
lleres virtuales sobre ciber-
seguridad, contratos vir-
tuales, patentes, marketing 
digital. Desde ANCES 
contaron todo sobre el 
sello EIBT y OPEN IN-
NOVATION. También 
hubo jornadas virtuales 
de webinars enmarcados 
dentro del i4CAMhub.

Un año más cerramos 
por todo lo alto nuestra 
participación en el pro-
grama BIC África, donde 
junto a nuestra red euro-
pea EBN y resto de socios 
involucrados ayudamos a 
mentorizar y formar a em-
prendedoras africanas.

También se realizó el 
Foro de Financiación de 

ceeI Guadalajara cierra 
el año con 118 talleres y eventos
la Innovación de Casti-
lla-La Mancha, donde las 
startups presentaron sus 
proyectos a inversores. 

Las técnicos de CEEI 
Guadalajara participaron 
en el Congreso Anual 
de ANCES, en Lleida y 
en ‘SOMMOS conecta 
2023’, en Valencia, donde 
compartieron experien-
cias con el resto de CEEIs 
a nivel nacional y con otros 
agentes de innovación y 
cooperación empresarial. 

Internamente, se orga-
nizaron dos ‘Coffe BIC’, 
un espacio en el que al-
gunos emprendedores 
presentan su empresa, 

centrando su ponencia 
en los emprendedores y 
en las posibles dudas que 
puedan surgir en negocios 
similares. Además, tam-
bién se reserva un tiempo 
para hacer networking, 
donde a veces, pueden 

surgir colaboraciones.
Lo mismo pasa con los 

Guadanetwork,.
Con motivo de la sema-

na de la mujer emprende-
dora, se realizó el Women 
Training Day, un evento, 
donde cuatro mujeres 

trabajadoras por cuenta 
propia, contaron su expe-
riencia y dieron algunos 
trucos para los que quie-
ren emprender. 

CEEI Guadalajara 
también participó junto 
a Ecosistemas MÁS de 
Ibercaja Empresas para 
organizar talleres y desa-
yunos empresariales con 
temáticas diversas. En el 
último, ‘Empresa familiar, 
un negocio de futuro’, 
el socio y gerente de Or-
topedia Fraguas, expuso 
los pros y los contras de 
trabajar con la familia.

Se lanzaron dos com-
peticiones de innovación 

Un centro de innovación abierto a todos. /E. de G.

empresarial y tecnología, 
Botschallenges y APES. 
El equipo técnico se des-
plazó a once colegios de la 
provincia de Guadalajara 
para impartir a los más 
jóvenes dos talleres, el de 
‘Diseña el modelo de tu 
negocio’ y ‘Presentaciones 
efectivas’ para prepararles 
de cara a la III edición 
Foro Jóvenes Empren-
dedores.

Además de ir a visitar 
a otros colegios, también 
nos vinieron a visitar a 
nosotros. Diferentes cen-
tros educativos conocie-
ron nuestras instalacio-
nes, donde les contamos 
a través de dinámicas y 
talleres cómo es nuestro 
trabajo diario y el de los 
emprendedores que están 
ubicados en el vivero de 
empresas. 

E. de G/ Guadalajara




